

Nombre del alumno:

Elizabeth Guadalupe Espinosa López

Nombre del profesor:

LE. Ervin Silvestre Castillo

Licenciatura:

4o. Cuatrimestre Enfermería Escolarizado

Materia:

Enfermería Clínica

Nombre del trabajo:

Ensayo tema:

“Antecedentes Históricos
de Enfermería Médico
Quirúrgico”

ANTECEDENTES HISTORICOS DE ENFERMERIA MEDICO QUIRURGICO

Los enfermeros tienen la función de cuidar a cada paciente que es ingresado al hospital, el trato debe ser amable, con cuidado se hace referencia a el trato que se debe proporcionar a la persona que necesite ayuda, en caso de algo físico como moverse o levantarse de cierto lugar, o para contrarrestar el dolor de un área.

Cirugía hace referencia al proceso que se realiza para acabar con una enfermedad, etimológicamente cirugía significa "trabajar", la forma en la que vemos la cirugía en el presente lo tenemos claro, tenemos una idea lo que se refiere y que soluciona, pero antes de ser como es ahora, tenía otros métodos en la prehistoria. Algunos científicos encontraron restos de cráneos en los que se observaba orificios en la parte superior de este, se decía que los antepasados creaban estos huecos para eliminar o sacar de ellos ciertos males provocados por hechicería o brujería. Este procedimiento o "cirugía" se le conoce como trepanación, eran realizadas por hechiceros ya que se consideraban expertos en el tema.

Además en Egipto realizaban otro tipo de cirugía que constaba en practicar la momificación, es decir, se encargaban de retirar las vísceras del cuerpo sin vida para luego embalsamar el cadáver. Una de las cirugías que se han practicado desde la antigüedad hasta el día de hoy son las cesáreas practicadas en las mujeres embarazadas para extraer al bebé de vientre de la madre.

Los militares se encargaban de practicar cirugías en sus heridas, ahí es donde salen las personas que eran llamadas cirujano barbero ya que no se encontraban con una preparación avanzada, solamente tenían conocimiento, por otro lado los cirujanos si eran considerados importantes dentro de la medicina. Luego de esto los barberos comenzaron con más preparación y se dieron a conocer de pequeñas cirugías que eran practicadas por precursores de enfermería.

Así es como la enfermería ha existido en la historia, no en su totalidad pero defienden sus conocimientos, con el paso del tiempo y hasta el día de hoy la enfermería se va adaptando a las competencias que se crean constantemente y a la sociedad que cambia con el tiempo, volviéndose una profesión exigente de acuerdo a la preparación tanto de sus conocimientos y habilidades.

En España en 2003 se aprueba un documento del ministerio de educación de cultura y deporte para la incorporación al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), esto se hace para que el estudiante se vuelva un protagonista de su educación, ya que en la actualidad los alumnos cuentan con los medios suficientes para alcanzar las metas que se propongan, además se crea un nuevo sistema de créditos llamado European Credit Transfer System (ECTS) que sirve para medir el tiempo que el alumno le dedica a su estudio, es decir, el catedrático tiene la función de proporcionar conocimiento al estudiante, pero queda en cada uno investigar dudas existentes o profundizar más en el tema.

Enfermería se ha implementado un nuevo panorama que consta de los niveles de preparación académica, consta de dos niveles; el master de enfermería es el segundo ciclo formativo se encuentra antes del doctorado y fomenta el ámbito de investigación. Para que la persona pueda titularse como master es necesario la realización y defensa de un proyecto de investigación.

El segundo nivel de preparación es el doctorado de enfermería, este corresponde al tercer ciclo de estudios, para que tú puedas tener la oportunidad de acceder a esta titulación debes haber realizado por lo menos 300 ECTS, esto lo consigues a partir de una diplomatura universitarias (180 ECTS) o a través de un grado universitario (240 ECTS). Para obtener el título es necesario realizar una tesis doctoral que demuestre tu alto rango de conocimiento y capacidad para la docencia e investigación.

La participación de enfermería en las cirugías al principio era muy poca, pues solo brindaban ayuda al médico si este la llegaba a necesitar o preparar los instrumentos que pudiese ocupar, así como esterilizar el área donde se realizaría la cirugía. No fue hasta la década de los 20 y 40 en donde las enfermeras eran incluidas e instruidas en su educación quirúrgica, aunque en ese tiempo la única graduada y que contaba con los conocimientos completos era la supervisora de quirófano quien se encargaba de vigilar a las enfermeras durante el procedimiento.

El desarrollo de la materia ha llevado a la enfermería a otro nivel, puesto que ahora la enfermería quirúrgica interviene en el estudio, aplicación y realización de las técnicas quirúrgicas.

BIBLIOGRAFIA

Lidia Fernández Donaire. (s/a). Antecedentes Historicos de Enfermeria Medico Cirujano. En Enfermeria Medico - Quirurgico(Pag. 2 - 6). s/l: s/e.

Link:<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/3d34628adbcf48e4d6c8285e13a79a70.pdf>